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协同发力 综合施治

通城让菜篮子工程真便民
○ 罗奇爱 高欣

本报讯 记者聂莹颖报道：
4月11日，湖北省音乐家协会
第九届理事会第二次会议在咸
宁召开，来自全省各地百余名音
乐界代表参加大会。

会议传达学习了2024年全国
音协工作会议精神等，表彰了2023
年优秀团体会员和优秀专业学会。

“我知道咸宁的温泉很好，
现在都在说文旅融合，我觉得这
也是咸宁音乐发展的一个方向，
咸宁民歌非常多，可以在此基础
上加以延伸拓展。”湖北省音协

副主席陈春茸建议。
会议指出，全省音协要以习

近平文化思想为指引，推动新时
代新征程湖北音乐事业繁荣发
展；要以围绕中心、服务大局为
主线，精心组织开展丰富多彩的
主题音乐活动；要以工作机制创
新为驱动，推动形成繁荣发展音
乐事业的整体合力。

本次会议的召开，对推动新
时代湖北音乐事业和音协工作
高质量发展、建设湖北文化强省
具有重要意义。

省音协第九届理事会第二次会议在咸召开

共推音乐事业繁荣发展

本报讯 记者谭宏宇、通讯
员敖琼报道：4月11日，市水利
湖泊局组织全市水利系统新入
职人员和水利站长110多人集
中“充电”，全面讲授防汛抗旱、
河湖长制等各项工作知识。

培训班上，市水利湖泊局党
组书记、局长，二级巡视员郑耀
英以《全面抓好2024年防汛抗
旱工作》为题，展开第一课，详细
讲述咸宁防汛特点和短板，传授
防汛工作的方式和方法。两天
时间内，省市各方面专家领导围
绕防汛组织与指挥、水旱灾害防
御、水库塘堰管理、农村供水等
各方面主题，深入浅出、通俗易
懂地为各位基层水利人带去满

满干货。
基层水利部门工作人员和

水利站长是基层水利工作中坚
力量，肩负打通“最后一公里”的
职责使命。此次培训班立足我
市水情，充分把握水利高质量发
展新要求，聚焦实战运用，旨在
全面提升基层水利干部能力素
质，努力锻造高素质专业化水利
人才队伍。

精心安排的课程得到学员
一致认可，大家纷纷表示，培训
课程全面丰富，理论结合实际，
将认真消化吸收，将培训知识运
用于防汛抗旱、河湖长制等各项
工作中，为咸宁水利事业高质量
发展贡献力量。

我市110名基层水利人接受全面充电

锻造高素质专业化队伍

本报讯 记者陈婧、通讯员
左智渊、曾涛报道：4月12日，
市退役军人事务局结合“英烈宣
讲月”，积极开展老兵讲英烈活
动，邀请省级老兵宣讲团成员黄
炳望进机关开展宣讲。

黄炳望用生动的语言、真挚
的情感，讲述了外公、外婆、大舅
父的英雄事迹和自身参战经历，
呼吁大家勿忘昨天的苦难辉煌，
无愧今天的使命担当，不负明天
的伟大梦想，永远感党恩、听党
话、跟党走。

一幕幕炮火硝烟的战斗画

面，一句句刻骨铭心的铮铮誓
言，一个个前赴后继的无畏身
影……宣讲团成员讲述的战斗
经历，仿佛把大家带进了那炮火
连天的战场，现场不时响起热烈
的掌声。

“通过此次宣讲，进一步激
起党员干部赓续红色血脉的高
昂热情。”市退役军人事务局干
部职工纷纷表示，要以英雄先烈
为榜样，坚定意志笃定信念，铭
记历史履职尽责，以更高标准服
务保障好退役军人，让红色基因
薪火相传。

市退役军人事务局

红色宣讲深入人心

本报讯 记者阮智愚报道：做一件
事容易，坚持做一件事不易。通山县
老年大学爱心志愿者协会会长吴清琼
十二年如一日地奔走在通山公益事业
的前沿，义演募捐、公益帮扶、志愿服
务……吴清琼用自己的退休生活诠释
着人间大爱。

“我是党员、退休干部，不能拿着退
休金，只知道吃喝玩乐，希望能为社会
做点贡献。”吴清琼说。

2012年，心系公益的吴清琼筹划组
建了通山县老年大学爱心志愿者协会。

“协会成立的时候只有12个人，没
想到能发展到如今的规模。”吴清琼介

绍，2014年协会正式注册成为公益组
织。 协会成立之初，人少钱少，吴清琼
便自掏腰包，组建起了爱心歌舞队。在
社会支持、老年大学同学们的积极参与
之下，公益队伍越来越壮大，如今已经
发展有520名会员，包括3个艺术团，
13个文艺舞蹈队。

今年3月，一场为一对重度烧伤母
子募捐的爱心义演活动广受关注。

去年底，卢群母子先后跌入火炉，
均被严重烧伤，高昂的治疗费，让卢群
一家几乎陷入绝境。通过爱心协会发
起的募捐义演，为卢群母子筹得善款6
万余元。

这样的义演募捐，通山县老年大学
爱心志愿者协会已经坚持了12年，共
举办了36场，累计募得善款163.3万
元，救助了38个重病患者。

协会不仅以义演募捐的方式“救人
于危难”，也将志愿服务的涓涓细流贯
穿始终。

吴清琼说，协会一直坚持联系社会
各界爱心人士，通过争取他们的资助，
向困难群体发放慰问金。

每年红薯成熟时节，协会的爱心志
愿者们还会走进通羊镇湄溪村独居老
人家中，送上慰问金的同时，帮助老人
干农活、挖红薯、磨红薯粉。

“有些独居老人，我们已连续走访
慰问了四年。”吴清琼介绍，截至目前，
协会志愿者们累计走访困难户1424
户，发放慰问金77.9万元。

十二年间，协会志愿者们带着暖心的
志愿服务，走遍了通山12个乡镇，足迹踏
过76个山村。各爱心艺术团体带着精彩
节目，走进各地福利院、环卫所，为困难
户、独居老人、留守儿童送去暖心慰问。

通山县老年大学爱心志愿者协会
以“扶危济困、帮孤助残、无偿服务、奉
献爱心”为宗旨，先后获得全国三八红
旗集体、湖北省百佳文艺团队、咸宁市
集体南鄂楷模等荣誉称号。

吴清琼：坚守公益十二载

最近，通城县隽水农贸市场的搬
迁，成为周边群众津津乐道的话题。

“旧市场终于搬迁了，现在新市场
停车非常方便，里面不仅空间大，环境
也很好，还能坐公交直达”“听说菜品都
是分区摆放的，选择特别多”……

隽水农贸市场始建于20世纪90
年代，是该县最大的综合农贸市场。多
年来，市场设施老旧，环境脏乱差，周边
交通拥堵，无法满足群众日益增长的美
好生活需要。

我们在开展“点题监督”过程中走
访群众收集意见建议，发现周边小区的
居民对旧市场垃圾随处堆放、路面破

损、噪音扰民等问题意见很大。
“反映一次，执法部门就来一次，但

问题就是无法根治解决，说到底还是要
尽快搬迁。”一位居民说这些陈年的问
题让大家头疼不已。

工作人员还了解到，2021年，通城
县已经决定新建鄂南农贸大市场，代替
旧的农贸市场。

一边是旧市场不断暴露出问题，一
边是新市场建设迟迟不见进展，如何高
效开展监督，推动群众急难愁盼问题加
速解决？

县纪委监委将该问题纳入群众“点
题监督”重点任务清单，并确定了“旧市
场问题协调解决、新市场建设抢抓落
地”的同步推进工作思路。

一方面，县纪委监委联合城管执法
局、市场监管局、隽水镇政府等单位召

开专题协调会，督促有关部门对旧市场
进行全方位改造，疏通排污水沟，合理
划分功能区，更新消防及环保设备，并
结合市容市貌、环境卫生和交易秩序整
治行动，对市场周边乱摆摊设点、乱停
乱放、乱牵乱挂、乱搭乱建等问题开展
集中整治。

另一方面，在得知新市场由县城发
集团承建后，我们开展了“室组地”联动
监督，由县纪委监委党风政风监督室、
派出城发集团监察专员办公室、隽水镇
纪委成立专项督导组，共同梳理项目建
设难点堵点、查找项目建设廉洁风险
点、制定项目监督重点清单，推动新市
场建设按下“快进键”、跑出“加速度”。

新市场早一日建成，群众就早得一
日便利。为确保项目尽早开工建设投
入使用，督导组和相关职能部门共同了

解商户及居民需求，征集各方意见建
议，就项目的选址定位、设计施工、后期
维护等事项达成共识。

在项目启动后，督导组紧盯建设
进度、资金使用等方面，持续跟进监
督、精准监督，并建议公交集团在新市
场设立站点，县林业局同步实施环境美
化提升工程，进一步完善市场周边设施。

今年1月，鄂南农贸大市场全面完
工，隽水农贸市场也完成了整体搬迁。
现在，“互联网+智慧化”的新农贸市场
设有摊位500余个，已入驻商户300多
家，丰富的物资品类、整洁的购物环境、
充裕的停车位，既刷新了城镇“颜值”，
又方便了居民采购，让“菜篮子”卫生又
便民。

（原载《中国纪检监察报》2024年
4月9日第六版）

央媒省媒看咸宁

本报讯 记者王麒、通讯员梁义报
道：3月27日，在嘉鱼县鱼岳镇西街社
区塘湾小区，一场小区老旧改居民座谈
会正在进行。

“我认为小区改造势在必行，我支
持”“改造是一件造福于民的实事、好
事，我也支持”……只见居民代表们围
坐一圈，就改造一事纷纷发表自己的意
见和建议，现场气氛热烈。

居民陈本芝介绍，早在2020年，塘
湾小区就有提升人居环境、进行改造的
先例了。“原先那里是一片低洼地，经常
积水，同时，因大量的生活垃圾堆积，周
围环境较差，影响附近住户生活。”如今
原本的低洼地修建起了健身器材，还有
休闲座椅可供居民休憩，而这一喜人的
变化来自“共同缔造”工作方法的运用。

“社区安装了健身器材，居民们自
己出资购买了休闲座椅。”看着公示牌
上的一个个名字和一笔笔捐款，陈本芝
笑着说，党员干部们带头组织，居民群
众争相出力，小区环境的改善离不开大
家的共同努力。

据了解，塘湾小区目前存在下水道
堵塞、出行道路不畅等问题，给居民的
日常生活造成困扰、引起不便，因此改
造势在必行，而这也是居民所盼。

“我们设立了公示牌，将改造的相关
情况和改造后的节点效果进行公示，这样
既方便居民了解改造情况，又能让居民进
行监督。”该县住建局相关负责人说。

据悉，塘湾片区改造项目涉及528
户，楼栋271栋，建筑面积10.25万平方
米。主要改造内容包括雨污分流、垃圾分
类、供水、供电等，内容涵盖面广泛。改造
完成后，可有效提升小区人居环境，增强
居民居住的舒适度和满意度。

“像这样的座谈会已经开过好几次
了。”陈本芝说。党员干部和群众代表
们走进居民家中，广泛听取意见和建
议，同时，多次召开座谈会协商交流，让
小区改造形成思想上的共识、实际工作
中的合力，以方便改造工作的进行。

近年来，嘉鱼大力推进老旧小区
改造，自2020年以来，已有70个老旧
小区经过改造，“颜值”不断提升，“内
涵”不断丰富，居民满意度和获得感不
断增强。

嘉鱼西街社区

改出美好新家园

下基层 察民情 解民忧 暖民心
扎实推进美好环境与幸福生活共同缔造活动

本报讯 通讯员胡欣报道：“我是
文信小区的居民，感谢社区领导和供
电公司，‘电改’过后，电费比以往更便
宜，缴费也更方便了，再不用担心经常
停电了。”4月10日，通山县大路乡迎
宾社区，社区居民程先生等一行，为社
区送上一面印着“情系人民办实事，乐
做群众贴心人”的锦旗。

据了解，文信小区始建于 2015
年，开发商建成交付以来一直未通大
电，供电设施为临时用电。随着居民
家庭用电负荷增长，小区电力每到用
电高峰都会出现断电故障，给居民日
常生活带来了极大的不便，“通大电”
成为了群众的迫切期盼。

自“美好环境与幸福生活共同缔
造”活动开展以来，迎宾社区每月常态
化开展一次党支部结对共建活动。社
区“两委”掌握这一情况后，充分发挥
党建引领居民自治作用，运用共同缔
造理念和方法，牵头联系供电所、派出

所等部门，通过座谈会的形式，多次与
小区住户协商。

“我支持改造，需要做哪些沟通工
作我可以帮忙”……在这个过程中，像
程先生这样的退休干部和老党员发挥
了重要的带头作用。社区“两委”也通
过走访入户，全面倾听居民心声。在
大家的共同努力下，小区最终达成一
致意见，小区 125 户业主众筹每户
1000元用于配电设施的升级改造。

经过历时3个月的改造，文信小区
用电设施换新，居民心心念念的“电改
梦”终于实现。

不仅如此，迎宾社区还组建“平安
建设志愿服务队”，结合新时代文明实
践活动和“最美社区”创建，在小区常态
化开展安全隐患排查、安全用电宣传、
日常抢修抢险，着力构建“政府主导，社
区、住户参与共建”的新时代小区管理
模式，不断推动基层网格化服务治理。

民有所呼，我有所应。聚焦居民
的“急难愁盼”，迎宾社区以“小切口”
撬动“大民生”，充分调动和激发居民
参与社区治理的积极性，让居民做到

“我的小区我做主”，在共同“电”亮美
好生活的同时，也让“幸福风”吹进了
千家万户。

通山迎宾社区

电亮幸福新生活

本报讯 记者张欢、通讯员
吴丰报道：今年4月15日是我
国第九个全民国家安全教育日，
连日来，咸安经济开发区对辖区
内近200家企业开展了一场安
全生产检查行动。

此次检查提升行动中，咸安
经济开发区40余名干部职工肩
披“安全生产监督员”红色袖章，
深入企业生产线检查各项安全
设施是否完善、安全制度是否健
全、企业员工安全意识是否到位
等，并就存在的消防、环保隐患
提出整改意见和建议。

检查提升行动得到各企业

积极响应。截至目前，新签订安
全生产环保责任书200余份，新
增安全生产环保标语180余条
（幅）、安全生产环保标识标牌
600 余个（块）、灭火器 200 余
个，新组建企业应急处置队伍
200余个。相关企业表示，更加
深刻地认识到了安全生产的重
要性，将进一步加强和落实安全
生产工作。

咸安经济开发区相关负责人
表示，下一步，将联合消防、应急、
环保、市场监管等部门，定期组织
开展安全生产检查和培训，提高
企业安全生产环保水平。

咸安经济开发区

开展安全生产检查

本报讯 记者王麒报道：4
月16日，市政协副主席刘红梅
带领市政协调研组开展“坚持

‘医药养健游护’一体发展加快
推动大健康产业成势见效”议政
性常委会议协商课题市直实地
调研。

调研组一行先后前往市中
医医院、咸宁九九五医院、市老
年大学，深入了解市中医医院利
用新、老病区开展医养结合的思
路和做法，咸宁九九五医院利用
温泉资源开展医疗养生和市老
年大学利用自身优势在养老服
务中发挥作用的做法，并结合调
研情况进行了交流研讨。

调研组建议，要继续保持鲜
明的康养特色，发挥中医在康养
方面的优势，深入推进医养结合，
推出更多的特色医疗养生服务，
争取更大发展。要加强护理人才
培养，创新护理人才培养体制机
制，推动正规化、职业化养老人才
队伍建设，为养老事业和养老产
业高质量发展提供人才支撑。要
进一步挖掘咸宁丰富的绿色康养
资源，坚持“医、药、养、健、游、护”
一体推进，坚定不移做大做强大
健康产业集群，持续完善“医”、做
强“药”、开发“养”、拓展“健”、升
级“游”、聚力“护”，不断夯实大健
康产业发展的内部支撑。
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